

Un cuento es un relato con un argumento fácil de entender y cuyo objetivo es formativo o lúdico. El cuento cuenta con una serie de acciones en las que intervienen uno o varios personajes. En general, hay una estructura que consta de tres partes: inicio, desarrollo y desenlace.

Pese a su trama sencilla, el cuento posee un carácter intenso que pretende captar la atención del lector desde el principio.

La temática es muy diversa ; aunque pueden basarse en historias reales, los cuentos se caracterizan por narrar hechos fantásticos y ficticios.

### Características del cuento

El cuento tiene una historia central con un protagonista

Las acciones suelen estar en tiempo y espacio desde el inicio.

Un cuento puede estar basado en hechos reales, pero es ficticio y su narrativa apunta a lo irreal.

Cada acción tiene su consecuencia.

Los personajes principales deben resolver problemas para llegar al desenlace

Existen uno o varios personajes secundarios que son esenciales para que el protagonista pueda superar sus pruebas.

La extensión del cuento debe ser breve .

### Partes de un cuento

## Inicio

Es el comienzo de la historia, donde se presentan los personajes y una situación. Al final de esta primera parte se presenta el villano o la situación a la que se enfrenta el protagonista.

## Desarrollo

Es la parte central del relato, donde se plantea y se desarrolla el conflicto. Representa el punto álgido de la historia, el momento de mayor tensión.

## Desenlace

Supone el cierre del relato, en ocasiones estableciendo el equilibrio inicial y concluyendo con una nueva situación. En los cuentos infantiles, las historias tienen un final feliz y pueden terminar con una lección de tipo moral.

## **MI AMIGO FIEL**

Alberto era un niño muy triste. Él lloraba porque no tenía amigos. Un día, sus padres lo sorprendieron con un perrito nuevo! Alberto estaba bien feliz! Alberto nombró a su perrito : Angelito . Angelito y Alberto se convirtieron en mejores amigos y juntos tuvieron una gran variedad de aventuras y mucha diversión! Un día, Alberto estaba en el parque, jugando con Angelito cuando vio a otros chicos de su edad! Los chicos lo vieron y lo invitaron a jugar con ellos! Alberto se puso feliz y comenzó a jugar con sus nuevos amigos! Gracias a su amigo fiel, Angelito, Alberto hizo nuevos amigos!